

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 16 de noviembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Celebra 40 años Facultad de Psicología

Nacional: Reasignan 7 mmp para educación

SALUD

Estatal: Ampliarán centro de Salud en Chipitlán

Nacional: No hay coordinación interinstitucional para prevenir riesgos de salud: Ssa

Internacional: Sana cáncer; daña memoria

ECONOMÍA

Estatal: Morelos ofrece sus productos en mercados de otras 10 naciones

Nacional: Se pierden unos 45 mil empleos por cierre de 3 mil panaderías

Internacional: La economía de la eurozona crece apenas 0.2 por ciento en el tercer trimestre

POLÍTICA

Estatal: Desalojan explanada del Tianguis de Temixco; 20 quedan detenidos

Nacional: Aprueban diputados el presupuesto más elevado en la historia del país

EDUCACIÓN

Estatal:

Celebra 40 años Facultad de Psicología

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos llevó a cabo una ceremonia, en el Auditorio Emiliano Zapata, para celebrar los 40 años de la creación de la Facultad de Psicología; las actividades que se estarán realizando por este festejo serán culturales, deportivas y el Tercer Foro de Estudiantes de Investigación y Posgrado, a realizarse en la Unidad de Investigación y Servicios Psicológicos (UNISEP) los días 17 y 18 de noviembre de 9:00 a 15:00 horas.

Diario de Morelos, p.6, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Sin firma).

El viernes concluye registro para revalidación de estudios en la UAEM

El viernes próximo concluirá el plazo para solicitar ingreso de manera virtual a los niveles medio superior y superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mediante el proceso de equivalencia y revalidación de estudios para el periodo enero-julio 2012. Por acuerdo del Consejo Universitario, no se efectuarán revalidaciones o reconocimientos para las carreras de contaduría, administración, derecho y medicina, a excepción de estudiantes que provengan de instituciones educativas que aplican examen de selección y según espacios disponibles. Los interesados deberán enviar su documentación en forma digitalizada al correo revalidación@uaem.mx hasta el 18 de noviembre, registrar los datos solicitados o acudir personalmente al 3er. piso de la Torre Universitaria con Gracia Serrano los días 8 y 9 de diciembre de 10:00 a 14:00 hrs.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

Necesario invertir más en ciencia y talentos: Bilbao Marcos

Por no invertir más en la ciencia y no contar con estrategias más definidas es que muchos de los estudiantes de Morelos y México deciden aceptar invitaciones de universidades en el extranjero, consideró Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Lo que hace falta en el país es invertir más en la ciencia y más en los talentos para que se vuelva atractivo el país para quedarse; hay talentos y frecuentemente los encontramos en universidades fuera del país y son mexicanos que en el extranjero resultan ser personas muy destacadas y muy reconocidas”. En ese sentido, el rector de la UAEM lamentó que aún no se generen los suficientes elementos de atracción para hacer que alumnos destacados en ciencia, deporte y cultura se queden en nuestro país o en nuestro estado.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

Lenguaje y comunicación humana en la UAEM

Se incluye reportaje de la Facultad de Comunicación Humana de la UAEM. Esta unidad académica surge como escuela al contar en sus inicios, en 1978 sólo con el programa de licenciatura y adquiere el estatus de facultad que actualmente mantiene gracias al programa de maestría en Educación Especial en 1980.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Manuel Fuentes).

Nacional:

Reasignan 7 mmp para educación

Tres semanas de discusión, la Cámara de Diputados decidió aumentar en 7 mil 600 millones de pesos el presupuesto del sector educativo que envió el Ejecutivo federal para el 2012. La reasignación se concretó a pesar de que las Comisiones de Presupuesto y Educación llegaron peticiones para elevar los recursos del sector educativo en 55 mil millones de pesos.

Reforma, p.11, (Sonia del Valle).

Recibe Cultura 16.6 mil mdp

“Porque se han convencido de que un joven más en la cultura es uno menos en la delincuencia”. De esa manera explica la presidenta de la Comisión de Cultura, Kenia López, el aumento –“de verdad histórico”- del presupuesto asignado para el sector en 2012: 16 mil 663 millones de pesos, que supera en 27.6 por ciento los 12 mil 71 asignados para 2011.

Reforma, p.24, (Jorge Ricardo).

Protestan la sección 22 del SNTE y la APPO

Profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y miembros de organizaciones adheridas a la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) se manifestaron hoy por las principales calles de la ciudad con motivo del primer informe del gobernador Gabino Cué Monteagudo. Los

inconformes salieron en forma simultánea de cuatro puntos y llegaron frente al palacio de gobierno. En un mitin, el secretario general de la sección 22 del SNTE, Azael Santiago Chepi, demandó al gobernador Cué Monteagudo el encarcelamiento del ex gobernador Ulises Ruiz Ortiz, del ex secretario general de Gobierno, Jorge Franco Vargas, y de la ex procuradora general de Justicia, Rosa Lisbeth Caña Cadeza, así como actuar contra los ex jefes policiacos Manuel Vera Salinas y Manuel Moreno Rivas, entre otros, a quienes responsabilizan de reprimir a la población en 2006 y 2007.

La Jornada, p.36, (Octavio Vélez Ascencio). **El Universal**, (Corresponsalía), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/83053.html>.

Crece matrícula en la Autónoma de Juárez

El rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Javier Sánchez Carlos, anunció que la institución recibirá en el ciclo escolar enero-junio de 2012 a nueve de cada 10 alumnos que hicieron examen de admisión. Sánchez Carlos dijo que la excepción será en la Facultad de Medicina, ya que la demanda es mayor, pese a que en ésta se aumentará la matrícula en 90 estudiantes, y de los tres mil 272 aspirantes serán aceptados 2 mil 42.

La Jornada, p.38, (Rubén Villalpando).

Sólo 60 municipios tienen planes de ordenamiento ecológico: especialistas

Fernando Jaramillo, especialista en áreas naturales protegidas y biodiversidad, comentó que sólo 60 municipios de los 2 mil 419 del país tienen planes de ordenamiento ecológico, lo que revela la poca atención en la protección de los recursos naturales. Raúl García Barrios, representante de la Universidad Nacional Autónoma de México ante el consejo consultivo de ordenamiento en Cuernavaca, asentó en su ponencia que 30 por ciento de las casas de interés social están abandonadas y que 50 por ciento de éstas son ocupadas una o dos veces por semana.

La Jornada, p.46, (Matilde Pérez Uribe).

Rechaza 41% de los jóvenes estar cerca de un indígena: Conapred

Una tercera parte de los jóvenes en escuelas de educación media superior han sido insultados por sus compañeros y admiten haber hecho lo mismo con otras personas; 40 por ciento no estaría dispuesto a ser amigo de alguien con ideas políticas diferentes a las suyas, y más de la mitad tampoco aceptaría la amistad de un homosexual. Esto refleja con claridad la falta de tolerancia entre los jóvenes, aseguraron agencias de Naciones Unidas y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), al dar a conocer la campaña Convida con la Diversidad.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez). **El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190912.html>.

Impulsan el Museo Nacional Latino en EU

Legisladores hispanos de Estados Unidos presentaron un proyecto de ley para autorizar que el edificio de Arte e Industria del Instituto Smithsonian sea la sede oficial del Museo Nacional Latino. El proyecto sigue las recomendaciones de un informe elaborado por la Comisión para la Creación del Museo Nacional Latino, un grupo bipartidista establecido por ley en 2008.

La Jornada, p.47, (Notimex).

Conacyt solicitó mil 500 mdp extra

En los últimos minutos de la negociación por el presupuesto para 2012, Enrique Villa Rivera, director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), acudió a la Cámara de Diputados a solicitar mil 500 millones de pesos adicionales para financiar proyectos de innovación tecnológica para las empresas y recursos para mejorar la infraestructura básica de universidades y centros de investigación. Dijo que obtener más recursos "es un asunto de seguridad nacional". Agregó que con esos mil 500 millones de pesos adicionales la inversión para el sector podría alcanzar por arriba de los 22 mil millones de pesos, esto es, entre 0.45 o 0.46% del Producto Interno Bruto (PIB).

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190913.html>

Rastreo electrónico

Imagine que tras completar sus compras ya no tiene que hacer largas filas en el cajero: a la salida del supermercado una señal de radio "barre" al mismo tiempo los productos amontonados en el carrito y registra el monto del adeudo, que será cargado a su cuenta o tarjeta. La tecnología RFID ya tiene muchos años, pero debido al alto costo de los receptores casi no se utilizaba; ahora ha ido bajando", explica Jorge Cortés Galicia, de la Escuela Superior de Cómputo (ESCOM) del IPN. Este sistema opera de manera similar a un radar, con la emisión y recepción de señales de radio que "rebotan" en un tag con información.

El Universal, (Guillermo Cárdenas Guzmán), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/66944.html>

Crean vehículo impulsado por hidrógeno, que también es una estación portátil de energía

Investigadores del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav), encabezados por Omar Solorza Feria, crearon una nueva versión de su vehículo impulsado mediante hidrógeno, cuya cualidad de origen es que no contamina. La diferencia de este prototipo con modelos anteriores, además de su diseño y eficiencia energética, es el ensamble de sus componentes, principalmente su generador, que puede emplearse como una estación de energía limpia portátil que alimenta otros aparatos eléctricos.

La Crónica, (Issac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=617477

Lanzan ONU, SEP y Conapred campaña contra el 'bullying'

La Organización de las Naciones Unidas (ONU), la Secretaría de Educación Pública y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) anunciaron una campaña para erradicar el "bullying" o acoso y la discriminación entre estudiantes de bachillerato. En conferencia de prensa, la representante residente adjunta en México del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, María del Carmen Sacasa, explicó que esta campaña llegará a mil 746 escuelas de nivel medio superior que forman parte del Programa ConstruyeT.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e68f07199ca09d7a71b41ce32a500658>

SALUD

Estatal:

Ampliarán centro de Salud en Chipitlán

Vecinos de la colonia Chipitlán tomaron desde temprana hora las instalaciones del Centro de Salud de ese lugar, en demanda de la construcción de un nuevo espacio derivado de la alta demanda que se tiene y que es ya insuficiente para atender a todos los usuarios, lo que generó una respuesta inmediata de la autoridad, quien les informó que el próximo martes iniciará ya la edificación del nuevo espacio, con una inversión de cinco millones de pesos. De acuerdo a Arturo Bautista Morales, jefe de la Jurisdicción Sanitaria Número 1, aseveró que lo más factible es remodelar este centro e iniciarían los trabajos el próximo 22 de noviembre. La sede alterna de atención sería buscada por la comunidad. Indicó que ya se cuenta con un presupuesto para ejercerlo y se espera que para el próximo martes se esté iniciando con las actividades a través de la Secretaría de Obras del estado.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), m.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2311570.htm; **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Staff) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Benjamín Marchán).

Con éxito, realizan 5ª Jornada de Prevención y Cuidado del Pie Diabético y Medicina Alternativa en Mazatepec

Más de 100 personas del municipio fueron atendidas durante la 5ª Jornada de Prevención y Cuidado del Pie Diabético y Medicina Alternativa que realizó el gobierno municipal, que encabeza el alcalde Armando Rosario Carnalla, a través de la Dirección de Salud y el DIF municipal, en el marco del Día Mundial de la Diabetes.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Nora Domínguez).

Nacional:

No hay coordinación interinstitucional para prevenir riesgos de salud: Ssa

No existe coordinación formal entre las áreas de salud, agricultura y medio ambiente para prevenir riesgos de enfermedades que se pueden transmitir de los animales a los seres humanos. Hasta ahora la comunicación es reactiva ante situaciones específicas, como con el clombuterol, afirmó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Mauricio Hernández Ávila. Se trata de un problema global y debido a que los desafíos en salud son complejos, es imposible que una sola nación los enfrente de manera individual; por ello es necesario construir las herramientas interinstitucionales y de cooperación internacional, advirtió Keiji Fukuda, director adjunto de Sanidad Sanitaria y Medio Ambiente de la Organización Mundial de la Salud. Con esta finalidad, a partir de ayer y hasta este jueves, más de 50 expertos de diferentes países se encuentran en México en la reunión Técnica de Alto Nivel para abordar los Riesgos de Salud en la Interfaz Humano-Animal y Ecosistemas (...) Hernández Ávila señaló que los tres sectores (salud, agricultura y medio ambiente) trabajamos muy bien, pero no tenemos un punto de encuentro regular; más bien se trabaja con base en problemas; cuando surge uno mantienen continuas reuniones, pero las instituciones carecen de una preparación conjunta para resolverlos o incluso anticiparlos.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez) y **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190914.html>.

Arresto a quien no recoja las heces de su mascota

La Asamblea Legislativa modificó las leyes de Cultura Cívica y Protección a los Animales para castigar con arresto inmutable de un día a los ciudadanos que no recojan las heces de su mascota. También sancionarán con mil 100 pesos (20 días de salario mínimo) a las personas que tiren o abandonen el excremento de un animal fuera de los contenedores (...) El objetivo de la modificación legislativa busca incrementar la responsabilidad de quienes tienen mascotas y evitar enfermedades o la contaminación de los mantos freáticos. De acuerdo con la Secretaría de Salud del Distrito Federal, en la Ciudad de México diario se exponen a la intemperie un promedio de 500 mil kilos de excremento animal, pues hay dueños que no recogen las heces de sus mascotas.

Milenio, (Ilich Valdez), <http://impreso.milenio.com/node/9063032>; **El Universal**, (Jonathan Villanueva), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/108926.html> y **La Crónica**, (Jennifer Alcocer Miranda), http://cronica.com.mx/nota.php?id_notas=617495.

Investigan a Pemex por daños en Veracruz

La Procuraduría del Medio Ambiente de Veracruz tiene 20 expedientes abiertos contra Petróleos Mexicanos (Pemex) debido a que varias fugas en el sistema de ductos de la paraestatal han contaminado ríos, sistemas lagunares, tierras de cultivo y mantos freáticos, informó el titular de la dependencia, Eduardo Aubry de Castro. Dijo que el siniestro más grave de este año ocurrió en los municipios de Coatzacoatlán, Tihuatlán y Cazones, donde el derrame de un oleoducto contaminó el río Cazones y dos tanques de almacenamiento de agua potable, lo que afectó a más de 50 mil personas. Eduardo Aubry indicó que, más que sancionar a la paraestatal, se planteó suscribir un convenio para que Pemex otorgue a la Procuraduría del Medio Ambiente de Veracruz facultades de supervisión de los trabajos de remediación que realizan diferentes empresas subcontratadas para recolectar hidrocarburos y sanear los ecosistemas afectados por las fugas. Indicó que los municipios más dañados por accidentes en instalaciones de Pemex, especialmente fugas de combustibles por mal estado de ductos o perforaciones clandestinas, son Poza Rica, Coatzacoatlán y Tihuatlán al norte del estado, así como Minatitlán, Ixhuatlán del Sureste y Texistepec, en el sur del estado.

La Jornada, p.36, (Luz M. Rivera y Andrés T. Morales, corresponsales).

Desabasto de fármacos en el Issste-Zacatecas

Derechohabientes y trabajadores del hospital general del Issste en esta capital reclamaron ayer por la falta de medicamentos e insumos, y en el caso de los segundos, por el retraso en el pago de salarios en los seis meses recientes. La queja de los derechohabientes se debió a que a una decena de pacientes de oncología, que tenían quimioterapias programadas, les cancelaron sus citas y porque no había el fármaco que se les aplicaría, que cuesta más de 4 mil pesos por dosis, según María Elena Coello, una de las afectadas.

La Jornada, p.36, (Alfredo Valadez, corresponsal).

Analizan contagios de animal a humano

La secretaria de Salud (Ssa) Llamo ayer a reforzar la coordinación entre las instituciones involucradas en labores de prevención de la transmisión de enfermedades de animales a humanos. Mauricio Hernández, subsecretario de Prevención y Promoción de Salud, indicó que la colaboración entre la Ssa las secretarías de Medio Ambiente (Semarnat) y Agricultura (Sagarpa) es actualmente efectiva, pero sólo coyuntural. "Actualmente los tres sectores trabajamos muy bien, pero no tenemos un punto de encuentro regular. Trabajamos en base a problemas. Cuando hay un problema tenemos reuniones continuas, pero no estamos haciendo una preparación conjunta para resolver estos problemas", comentó en entrevista en el marco de la Reunión Técnica de Alto Nivel sobre Riesgos de Salud en la Interfaz Humano-Animal y Ecosistemas.

Reforma, p.11, (Verónica Sánchez).

Internacional:

Sana cáncer; daña memoria

Las mujeres que sobreviven al cáncer de pecho tras someterse a quimioterapia sufren luego de problemas de atención, memoria y capacidad de planificación, indicaron expertos estadounidenses. Quienes recibieron quimioterapia contra este cáncer presentaron claramente menos actividad en partes del cerebro responsables de tareas ejecutivas de funcionamiento, comparadas con aquellas pacientes oncológicas que no habían sido tratadas con quimioterapia, informaron. En las mujeres tratadas con quimioterapia, el estudio también halló una fuerte correlación entre quienes se quejaban de tener problemas de memoria y pensamiento y déficit concretos en esas regiones cerebrales. Shelli Kesler, de la Escuela de Medicina de la Stanford University, en California, cuyo estudio aparece en Archives of Neurology, dijo que la creencia convencional es que los fármacos de la quimioterapia no pueden cruzar una membrana protectora llamada barrera sanguínea cerebral, que cuida al cerebro de las toxinas.

Diario de Morelos, p.2, (DDM Redacción).

Estudio francés demuestra que el envejecimiento es reversible

Los científicos están comenzando a descifrar la compleja biología del envejecimiento y se muestran optimistas ante los recientes avances en las investigaciones, que podrían conducir a tratamientos para retardar o incluso revertir el proceso de degeneración y las enfermedades. Estamos viendo un gran cambio, una evolución muy importante y real del esfuerzo terapéutico para tratar de aliviar las enfermedades relacionadas con la edad, dijo Norman Sharpless, profesor de medicina y genética de la Universidad de Carolina del Norte (...) La investigación francesa, dirigida por Jean-Marc Lemaître, del Instituto de Genómica Funcional, y publicada en octubre, muestra cómo células de donantes de edad avanzada pueden ser rejuvenecidas como células madres, borrando los estragos de la edad y demostrando que el envejecimiento es reversible (...) la medicina regenerativa será necesaria para derrotar muchas dolencias relacionadas con la edad, como el cáncer, los problemas cardiovasculares o el mal de Alzheimer.

La Jornada, Ciencias, p. 2, (Afp).

Crean textiles a base de leche en Alemania

La diseñadora alemana de 28 años creó un nuevo textil conformado únicamente con leche que no daña el medio ambiente y ayuda a la gente con alergias en la piel. El textil, llamado "Qmilch", ya ha ganado premios, puede servir para hacer drapeados y dobles con una textura similar a la seda, pero que se puede lavar y secar como el algodón. Domaske es además bioquímica y hasta ahora sólo ha usado la tela para crear vestidos para su marca de moda MCC, pero el próximo año planea comenzar a producirlo de forma masiva y varias compañías han expresado su interés en usar la tela.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e68f07199ca09d7a71b41ce32a84d3e7>

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos ofrece sus productos en mercados de otras 10 naciones

Busca el gobierno de Marco Antonio Adame Castillo que productos morelenses puedan ser conocidos y vendidos en 10 países de América Latina, a través del III Encuentro Internacional de Negocios. El secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, dio a conocer que en apoyo a las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) se realiza en Cuernavaca el encuentro internacional donde participa un grupo de empresarios de América Latina a donde se podrían exportar los productos morelenses. Durante el 2011 las empresas morelenses en general exportaron sus productos por una cantidad de cercana a los 500 millones de dólares tanto en servicios como en productos tecnológicos.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.32, (sin firma), **El Caudillo de Morelos**, p.p. y 17, (Wendy González y sin firma) y **Diario de Morelos**, p.6, (sin firma).

Exhorta SAT a contribuyentes a utilizar esquema de citas

Dado el esquema de modernización con el que se ha venido trabajando desde el Sistema de Administración Tributaria (SAT) para facilitar a los contribuyentes la realización de sus trámites, para que puedan estar al día y concretar los más pronto posible su situación hacendaria, María Yolanda Domínguez Beltrán, administradora local de servicios al contribuyente de Cuernavaca, exhortó a los mismos para que sigan utilizando la forma electrónica desde cualquier computadora para realizar citas vía Internet a través de la página del SAT. La funcionaria señaló que este esquema ha funcionado para darle mayor agilidad a la entrada y salida de los contribuyentes que diariamente visitan las oficinas, y esto ayuda mucho para que además sean atendidos en tiempo y forma.

La Unión de Morelos, p.15, (Cludia Marino).

Nacional:

Se pierden unos 45 mil empleos por cierre de 3 mil panaderías

En lo que va del año tres mil panaderías han cerrado en el país por el incremento en el precio de insumos como manteca, mantequilla y azúcar, así como el aumento de la violencia y la proliferación de centros comerciales, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa), Francisco Galindo Rodríguez. En entrevista, sostuvo que dichos cierres representan una pérdida de por lo menos 45 mil empleos. Tal caída representa un retroceso de 11.2 por ciento en la planta laboral del sector panadero, que hasta principios de año empleaba a 400 mil personas y ahora a sólo 355 mil.

La Jornada, p.33, (Juan Carlos Miranda).

Llega Farmacéutica india de bajo costo a México

Con la meta de alcanzar ventas por 100 millones de dólares en cinco años, la farmacéutica hindú Hetero Drugs inicia operaciones en México con la colocación a laboratorios de sustancias activas, de genéricos intercambiables (GI) a cadenas de autoservicio y licenciamiento para que laboratorios nacionales manufacturen sus fármacos. La compañía no descarta la adquisición de una planta en México e iniciar operaciones de manufactura en unos tres años, aseguró Kanamata Sudhakar Reddy, vicepresidente de nuevos negocios global.

El Universal, (Zacarías Ramírez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91080.html>.

Caen este fin de año las plazas eventuales

Las contrataciones por la temporada de fin de año se incrementarán un 15 por ciento, sin embargo es un nivel menor si se compara a lo alcanzado antes de la crisis que esta el doble, advirtió la empresa de capital humano Manpower. Mónica Flores, directora general de la firma, dijo que este incremento se percibe la última semana de octubre y durará hasta la última semana de diciembre, sobre todo en el área de promociones.

Reforma, p.2 negocios (Verónica Gascón).

Sale Pemex mal refinador

En México por cada barril de petróleo que se extrae, se procesan menos refinados que en otros países, reconoció Pemex. De acuerdo con el reporte indicadores de Operación y Financieros de la paraestatal, al primer semestre del año entregado a la Secretaría de Energía (Sener), Pemex se encuentra por debajo de la media mundial en todos los procesos de refinación.

Reforma, p.3, negocios, (Alejandra López).

Internacional:

La economía de la eurozona crece apenas 0.2 por ciento en el tercer trimestre

La economía de la eurozona se estancó en el tercer trimestre con un crecimiento de apenas 0.2 por ciento, mientras las primas de riesgo en varios países de la región, incluida Francia, se han disparado, reavivando el pesimismo sobre el futuro de la unión monetaria y los temores a una recesión mundial, a causa del impacto de la crisis de la deuda en el bloque. En términos interanuales (respecto del mismo periodo del año anterior), el crecimiento del PIB de la eurozona (formada por 17 países) fue de 1.4 por ciento, frente a 1.6 por ciento en el trimestre anterior, informó la oficina de estadísticas europeas Eurostat. El escaso crecimiento de 0.2 por ciento respecto al trimestre anterior se logró gracias a las dos principales economías de la zona: Alemania, que creció 0.5 por ciento, y Francia, con 0.4 por ciento. Austria también avanzó 0.3 por ciento. En cambio, el PIB de España y Bélgica tuvo crecimiento nulo; Holanda sufrió una contracción de 0.3 por ciento por primera vez desde 2009 y Portugal agravó su recesión con un retroceso de 0.4 por ciento (en el trimestre anterior cayó 0.1 por ciento).

La Jornada, p.33, (AFP y Reuters).

Invade la desconfianza a Europa

Las primas de riesgo de España, Bélgica, Francia, Austria e incluso Holanda y Finlandia registraron nuevos máximos desde la implantación del euro, por la disposición de los inversores a comprar deuda alemana. La rentabilidad del bono alemán cayó hasta el 1.75%, mientras los intereses de buena parte de la deuda de los países del euro crecían, ampliándose así las primas de riesgo. En el caso de España, el diferencial con respecto a la deuda alemana superó los 455 puntos básicos, niveles máximos, con el bono a 10 años en el 6.31%. Sin embargo, el secretario de Estado para la Unión Europea, Diego López Garrido, aseguró que "España no va a necesitar ningún rescate", y atribuyó el castigo de los mercados a la inestabilidad en Grecia e Italia.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=617464.

Para asegurar la unión monetaria habrá que sacrificar soberanía: Consejo Europeo

Los países de la zona euro podrían tener que ceder algo de soberanía si quieren asegurar unión monetaria, señaló hoy el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, una de las más altas autoridades de la Unión Europea (UE). Van Rompuy, quien preside las reuniones de líderes de la zona euro y de la UE, dijo que sin una integración mucho más estrecha de la política económica en la eurozona, siempre habrá ciertas dudas en torno a la moneda única creada hace 13 años. La zona euro tiene que moverse hacia una auténtica unión económica acorde con la unión monetaria, dijo Van Rompuy en conferencia organizada por un centro de estudios en Bruselas. Tenemos que dar un mensaje claro, tanto a nuestros ciudadanos como a los mercados, sobre la irreversibilidad del euro, señaló. Conseguirlo implicaría que los 17 países que utilizan el euro sacrificaran parte de su soberanía para dar a la unión monetaria unos cimientos lo más fuertes posibles.

La Jornada, p.26, (Reuters, Afp, Xinhua y Dpa).

Grecia hará lo que sea necesario para seguir en la eurozona: ministro de Finanzas

Grecia hará lo que sea necesario para mantenerse en la zona euro, pero hay dudas sobre el nuevo plan de rescate europeo, afirmó este martes el ministro de Finanzas, Evangelos Venizelos, al tiempo que cientos de trabajadores del sector público se manifestaron en esta capital, frente a la embajada de Estados Unidos, contra las medidas de austeridad impuestas por el gobierno, que recortarán los salarios y harán peligrar miles de empleos.

La Jornada, p.27, (Reuters y Afp).

Crece auditorías en EU por contratar indocumentados

La administración del presidente Barack Obama ha ampliado durante los últimos meses el número de auditorías que realiza a empresas sospechosas de emplear inmigrantes indocumentados, de acuerdo con el diario The Wall Street Journal. En el año fiscal que terminó el 30 de septiembre pasado, el gobierno auditó dos mil 496 compañías, en tanto el año fiscal previo había realizado dos mil 196 auditorías. Asimismo, tan sólo en las semanas recientes, el gobierno ha notificado a 500 empresas de que serán auditadas, según el diario. Las auditorías provocan que las empresas pierdan grandes números de empleados, bajen productividad y paguen enormes costos por servicios legales; pueden conducir, igualmente, a que las autoridades presenten cargos penales contra los empleadores, además de que las empresas que contratan indocumentados pueden ser vetadas para concursar por contratos del gobierno.

La Jornada, p.33, (Notimex).

POLÍTICA

Estatal:

Desalojan explanada del Tianguis de Temixco; 20 quedan detenidos

Durante la madrugada de este martes, elementos de Seguridad Pública de Temixco detuvieron a 20 comerciantes del Tianguis luego de que la mañana de este lunes tomaran la explanada municipal donde todos los lunes colocaban sus puestos y obligaran el paro de la construcción de un mercado que lleva a cabo el ayuntamiento. En entrevista, Omar Xix Meza, abogado de los tianguistas, confirmó que la detención de 20 locatarios fue alrededor de las dos de la mañana, donde los comerciantes fueron trasladados a los separos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Xix Meza comentó que hasta el momento se encuentran en espera de que se cumplan las 48 horas que establece la ley para la resolución de la situación jurídica que emita la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de los 20 comerciantes.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas Villalobos), http://www.jornadamorelos.com/2011/11/16/municipios_nota_01.php **La Unión de Morelos**, (Ana Lilia Mata), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/28868-detienen-a-20-tianguistas-de-temixco.html> **Diario de Morelos**, (Omar Romero), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=100058&Itemid=154 y **El Sol de Cuernavaca**, (Jessica Arellano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2311580.htm>.

Existen condiciones para el análisis del presupuesto 2012 en el Congreso estatal

Hay condiciones para iniciar el análisis del Paquete Económico 2012 del Gobierno del estado, afirmó el diputado Fernando Martínez Cué, secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del estado. Asimismo, aseguró que los tres sectores que tendrán un mayor impulso presupuestal serán el educativo, la salud y la seguridad. En conferencia de prensa, el secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública (CHPyCP), explicó que tentativamente el primer encuentro con el secretario de Finanzas y Planeación del Poder Ejecutivo será mañana jueves.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2011/11/16/politica_nota_04.php.

Fue detenido tercer militar presuntamente involucrado en asesinato de Jethro Sánchez

La Procuraduría General de la República, delegación Morelos, solicitará a un juez federal la liberación de órdenes de aprehensión contra todos los elementos policiacos involucrados en la desaparición de Jethro Ramssés Sánchez Santana, según lo confirmado hoy por el abogado de la familia Cipriano Sotelo Salgado. Lo anterior tras ser confirmada la detención del coronel, José Guadalupe Arias Agregado, considerado el tercer militar involucrado en el proceso de investigación que se sigue por la desaparición del joven. El abogado de la familia Sánchez Santana, afirmó que la PGR ya tiene previsto solicitar a la justicia federal que sean liberadas las órdenes de aprehensión contra los agentes federales y policías de Cuernavaca que participaron en la detención de Jethro, el pasado 28 de marzo.

La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/2011/11/16/politica_nota_10.php.

Diputada exhorta a los estudiantes para luchar contra la discriminación

Al sostener un encuentro con estudiantes del Cetis 44 de Alta Vista, la diputada Jessica Ortega de la Cruz destacó la necesidad de impulsar entre las nuevas generaciones una cultura de derechos humanos, en la que prevalezcan como principios la libertad, la justicia y la paz. Al poner en marcha la conferencia "Instrumentos Legales de protección a los derechos humanos", acompañada de la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Lucero Benítez Villaseñor, la diputada del partido Movimiento Ciudadano llamó a los jóvenes a desterrar la discriminación y mantener el respeto como el eje principal del trato hacia todos los seres humanos.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2011/11/16/politica_notas_13.php

Un éxito, la consulta sobre abusos en cobro de electricidad

La consulta ciudadana realizada este 13 de los corrientes en Cuernavaca y Huitzilac donde participaron más de 23 mil personas, reflejó un elevado grado de inconformidad de los usuarios de electricidad y un claro enojo hacia las políticas usureras de la Comisión Federal de Electricidad, indicó el secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Héctor Salazar Porcayo. Recordó que este movimiento busca generar las suficientes firmas a nivel nacional para solicitar al Congreso de la Unión legislar en la materia a fin de que se baje al 50 por ciento el costo de la electricidad, condone el servicio a las familias en alto grado de marginación y no sea ya la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la que fije los costos de esa energía.

La Unión de Morelos, (Daniel Alcaraz Gómez), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/28867-un-c3%A9xito-la-consulta-sobre-abusos-en-cobro-de-electricidad.html>.

Nacional:

Aprueban diputados el presupuesto más elevado en la historia del país

El año de las elecciones federales 2012, el sector público dispondrá del presupuesto más elevado en la historia del país: 3 billones 706 mil 922 millones 200 mil pesos, 4.97 por ciento más en términos nominales que el ejercido en 2011. Se trata de una bolsa que pondrá énfasis en el gasto en seguridad pública, en impulsar obras para generar empleo y también en distribuir recursos a través de programas sociales, de acuerdo con el decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación aprobado este martes en lo general por la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.5, (Roberto Garduño, Fabiola Martínez y Roberto González) y **Reforma**, p.3, (Claudia Salazar y Armando Estrop).

El 10 de febrero, plazo para el rescate o quiebra de Mexicana

El juez federal Felipe Consuelo Soto, encargado del concurso mercantil de Mexicana de Aviación, notificó este martes a las partes interesadas en ese litigio que será en el primer minuto del próximo 10 de febrero cuando concluya el plazo para que se realice el rescate de la aerolínea o se concrete su quiebra. A su vez, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) negó este martes que se hubiera presentado una queja administrativa en contra del juzgador.

La Jornada, p.30, (Alfredo Méndez).

López Obrador, virtual candidato a la Presidencia

Andrés Manuel López Obrador se convirtió en virtual candidato de los partidos y movimientos de izquierda rumbo a las elecciones presidenciales de 2012, al ganar tres de las cinco preguntas de las encuestas que lo posicionaron mejor que Marcelo Ebrard Casaubon ante la opinión pública. En conferencia de prensa a la que llegaron juntos ambos contendientes, Ebrard reconoció y acató los resultados.

La Jornada, p.2, (Gabriela Romero y José Antonio Román) y **Reforma**, p.p., (Erika Hernández)

Frente amplio y suma de causas progresistas, bases del acuerdo

Un frente amplio, la suma de causas progresistas (¿no más primero los pobres?), la creación de un nuevo partido donde se fundan las izquierdas existentes, una dirección colegiada y de consenso, y el fin de la confrontación entre López Obrador y la dirigencia del PRD. Es la agenda tras las encuestas, las condiciones de Ebrard, si así se quieren ver. Las enlista, las explica brevemente el jefe de Gobierno y remata: Hay acuerdo sobre esas bases.

La Jornada, p.3, (Arturo Cano).

El presidente de la SCJN gana al año casi \$6 millones; rebasa a Calderón

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, aprobado en la Cámara de Diputados, considera un rubro singular: el elevadísimo monto de los sueldos del Presidente de la República, ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), así como diputados y senadores. Juan N. Silva Meza, ministro presidente de la SCJN, es el caso más relevante de ingresos cuantiosos de un funcionario público en todo el país. Su remuneración anual se integra de tres componentes: sueldo base, 562 mil 567 pesos; compensación garantizada, 2 millones 406 mil 517, y prestaciones de previsión social e inherentes al cargo, un millón 157 mil 374, para sumar 5 millones 892 mil 778 pesos.

La Jornada, p.9, (Fabiola Martínez, Roberto González y Roberto Garduño).

Delegado de Sagarpa no recuerda nada

El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Esteban Cruzaley Díaz Barriga, compareció este mediodía ante el fiscal de delitos electorales de la Procuraduría de Justicia estatal, Nicolás Maldonado, para responder sobre el presunto uso de programas sociales para favorecer a la candidata del PAN-Panal, Luisa María Calderón, y de reunirse con ella cuatro días antes de la elección. Hasta el momento, la fiscalía ha iniciado 51 averiguaciones previas por presuntos delitos electorales, entre éstas la que se abrió a Luisa María Calderón por presuntos excesos en sus gastos de campaña, y a Fausto Vallejo por la entrega de dinero en efectivo. No obstante, ese órgano prevé cerrar ambos casos. Este miércoles el funcionario afirmó que no hay elementos que lo vinculen a un posible delito electoral y durante la diligencia el fiscal le leyó la transcripción de un encuentro en el que Cruzaley habría participado para ofrecer a ganaderos y campesinos programas sociales a cambio de votos para la hermana del Presidente de la República. En entrevista posterior a su declaración ministerial, afirmó que él no ha escuchado la grabación y que tampoco se acuerda si asistió o no al citado encuentro en Apatzingán. Es imposible que recuerde las reuniones a las que asisto y lo que digo en cada una.

La Jornada, p.12, (Ernesto Martínez y Enrique Méndez).